

**AMBASSADE DE LA REPUBLIQUE
DU CAMEROUN**
Paix - Travail – Patrie



**EMBASSY OF THE REPUBLIC OF
CAMEROON**
Peace - Work - Fatherland

Koninginnegracht 37
2514 AD THE HAGUE
Tél. 070 / 346.97.15
www.cameroon-embassy.nl

Permanent Delegation of Cameroon

**Statement by H.E. Mrs Odette Melono, Permanent
Representative of Cameroon to the Organisation for the
Prohibition of Chemical Weapons**

*FOURTH SPECIAL SESSION REVIEW CONFERENCE OF STATES PARTIES TO
THE CHEMICAL WEAPON CONVENTION*

The Hague, 21- 30 November 2018

Merci Monsieur le Président,

**Monsieur le Président,
Monsieur le Directeur Général,
Excellences,
Mesdames et Messieurs,**

Avant toute chose, permettez-moi de vous adresser au nom de la délégation camerounaise mes sincères félicitations suite à votre élection à la présidence de la Quatrième Conférence d'Examen de la Convention sur l'Interdiction des Armes Chimiques.

Ambassadeur Augustin Vázquez Gomez, la délégation camerounaise vous remercie vivement pour votre engagement inlassable afin que nos travaux soient couronnés de succès.

Je tiens également à remercier l'Ambassadeur Puja pour la direction éclairée avec laquelle il a présidé le Groupe de travail à composition non limitée chargé des préparatifs de nos assises.

J'aimerais tout autant rendre un vibrant hommage au Directeur Général, l'Ambassadeur Fernando Arias et à tous les membres du Secrétariat Technique pour leur abnégation et les efforts qu'ils déploient au service de notre Organisation.

Monsieur le Président,

Ma délégation se rallie aux déclarations prononcées par l'Ambassadeur, Représentant permanent du Royaume du Maroc, au nom du Groupe Africain et par l'Ambassadeur, Représentante permanente de la République bolivarienne du Venezuela, au nom du Mouvement des Non Alignés et de la Chine.

Je souhaiterais en ma capacité nationale revenir brièvement sur quelques points auxquels ma délégation attache une importance toute particulière.

Monsieur le Président,

La période qui s'achève a été particulièrement importante pour notre histoire commune. La Convention sur l'Interdiction des Armes Chimiques et l'Organisation à laquelle elle a donné naissance, l'OIAC, ont permis l'accomplissement d'importantes réalisations dans le domaine du désarmement chimique, ce qui nous a du reste rapproché un peu plus de notre objectif commun : Libérer le monde des armes chimiques.

Monsieur le Président,

Dans le monde trouble qui est le notre, l'élimination de la terrible menace que représente les armes chimiques est plus que jamais essentielle. Et en dépit du succès indéniable de la Convention, nous constatons à regret que

la menace des armes chimiques persiste et la communauté internationale reste confrontée à leur utilisation répétée.

C'est tout l'intérêt de parvenir à l'universalité de la Convention. A cet égard, la CIAC ne peut pas encore revendiquer une universalité complète, condition pourtant *sine qua non* de son entière efficacité. En effet, il existe encore quatre États en dehors de la Convention, ce qui constitue un défi majeur que nous nous devons tous de relever.

Dans la même veine, afin de contribuer au désarmement et à la prévention de la réapparition des armes chimiques, la mise en œuvre intégrale, effective et non-discriminatoire de toutes les dispositions de la Convention constitue un élément décisif notamment dans l'esprit de renforcer la paix et la sécurité internationales et de créer un monde véritablement exempt d'armes chimiques.

C'est dans ce contexte que pour se conformer aux obligations qu'il a librement souscrites, le Cameroun a adopté en décembre 2016 une loi révisée sur les armes et munitions, qui contient toutes les mesures initiales prévues par l'article VII. L'année 2017 a été pour mon pays celle du renforcement d'une coopération déjà fructueuse avec l'OIAC.

Mon pays a ainsi accueilli des événements régionaux d'importance, à l'instar de l'Atelier sur la sécurité et la sûreté chimique ou encore le Forum régional sur les législations nationales de mise en œuvre, qui se sont tenus à Yaoundé respectivement en mars et septembre 2017.

Monsieur le Président,

Alors que la destruction des armes chimiques demeure une priorité pour l'OIAC, de nouveaux défis et menaces se profilent, dans ce contexte, ces assises constituent assurément une occasion non seulement de passer en revue les progrès accomplis mais également de formuler les futures priorités de notre Organisation.

A cet égard, le renforcement de la contribution de l'OIAC à la lutte contre le terrorisme; la promotion de la coopération internationale ; la prise en compte des faits nouveaux intervenus dans le domaine des sciences et de la technologie ; le renforcement des capacités fournis par le Secrétariat Technique, et tout particulièrement au travers du Programme Spécial pour l'Afrique, l'amélioration du régime de vérification, sont autant de sujets susceptibles de retenir l'attention de cette Quatrième Conférence de Révision.

Monsieur le Président,

Je voudrais réaffirmer ici l'engagement du Cameroun en faveur des objectifs de la Convention ainsi que notre détermination à tout mettre en œuvre pour la réussite de cette Quatrième Conférence d'Examen.

Ma délégation formule le vœu que ces assises débouchent sur une déclaration équilibrée et consensuelle, dans l'intérêt de la paix et de la sécurité internationales et du développement économique et technologique des 193 États parties à notre Convention.

En conclusion, Monsieur le Président, vous pouvez compter sur le plein soutien et l'entière coopération de la délégation camerounaise dans l'accomplissement de vos hautes fonctions.

Je vous remercie.